

**REPUBLICA DE CHILE  
PROVINCIA DE TALCA  
I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL**

**ACTA SESION ORDINARIA  
CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL N° 28/2013**

En San Rafael, a 31 de Julio de 2013, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidenta, la Sra. Alcaldesa doña **CLAUDIA DIAZ BRAVO**, y la asistencia de los siguientes concejales:

**SR. SIMON GONZALEZ OYARCE  
SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA  
SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  
SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  
SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE  
SRA. MARCELA PACHECO MOLINA**

**TABLA DE LA SESION**

1. Sanción acta anterior
  - Acta Nro. 16 del 17/04/13
  - Acta Nro. 17 del 08/05/13
  - Acta Nro. 18 del 08/05/13
2. Correspondencia Concejo
3. Acuerdos
  - 3.1 Subvención Club Deportivo Abel Maldonado
  - 3.2 Subvención Club de Galgos
  - 3.3 Subvención Junta de Vecinos Pangué Abajo
  - 3.4 Subvención Centro Cultural Pangué Abajo
  - 3.5 Subvención Comité APR El Milagro – Santa Victoria
  - 3.6 Autorización cambio finalidad de gastos en subvención otorgada al Club Adulto Mayor Los Años Dorados
4. Cuenta Sra. Alcaldesa
5. Incidentes

*Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se abre la sesión”.*

**DESARROLLO**

**1. SANCION ACTA ANTERIOR**

- *Acta Nro. 16 del 17/04/13*

*H. Concejo Municipal aprueba el acta sin observaciones.*

- *Acta Nro. 17 del 08/05/13*

*H. Concejo Municipal aprueba el acta sin observaciones.*

- *Acta Nro. 18 del 08/05/13*

*H. Concejo Municipal aprueba el acta sin observaciones.*

## **2. CORRESPONDENCIA CONCEJO**

No se hace entrega de correspondencia.

## **3. ACUERDOS**

### **3.1 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO ABEL MALDONADO**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo Abel Maldonado por un monto de \$ 900.000 para financiar el arreglo de la sede.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **3.2 SUBVENCIÓN CLUB DE GALGOS**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club de Galgos por un monto de \$ 250.000 para financiar el cierre de la cancha. Hay un informe del abogado en que dice que no hay problema con la cancha.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **3.3 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS PANGUE ABAJO**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención a la Junta de Vecinos Pangué Abajo por un monto de \$ 800.000 para gastos en el cierre perimetral de la sede.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **3.4 SUBVENCIÓN CENTRO CULTURAL PANGUE ABAJO**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Centro Cultural Pangué Abajo por un monto de \$ 550.000 para compra de una mediagua que haga las veces de sede vecinal. Ellas solicitaban \$1.500.000 pero hay una cotización por \$550.000.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **3.5 SUBVENCIÓN COMITÉ APR EL MILAGRO – SANTA VICTORIA**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Comité de APR El Milagro – Santa Victoria, por un monto de \$ 44.000 para arreglo de matriz que rompió la máquina que trabajó en el lugar.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **3.6 AUTORIZACIÓN CAMBIO FINALIDAD DE GASTOS EN SUBVENCIÓN OTORGADA AL CLUB ADULTO MAYOR LOS AÑOS DORADOS**

Sra. Alcaldesa propone aprobar cambiar la finalidad de la subvención otorgada al Club Adulto Mayor Los Años Dorados por un monto de \$ 126.500, para adquisición de una estufa y un balón de gas, por la compra de buzos para las integrantes del club.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

## **4.- CUENTA SRA. ALCALDESA**

Sra. Alcaldesa: Voy hacer entrega del informe de los gastos en cometidos de Alcaldesa y Concejales, durante el Año 2013 por un total al día de hoy de \$23.110.720.

Sra. Alcaldesa: Hubo un hurto en la Escuela San Rafael el día domingo 14 de julio y se habían señalado en primera instancia que eran computadores y cámaras de video, pero no se perdió ningún computador. Hoy implementamos turnos y ahora la escuela no está sola en ningún momento.

Sra. Alcaldesa: Fui a una entrevista con Sr. Intendente y quiero agradecerle la disponibilidad que ha tenido con la comuna, tenemos en primer lugar el Programa Generación Empleo \$ 11.000.000; tenemos que inaugurar el camión

Limpia Fosas que ya nos llegó y tenemos pendiente una reunión, porque él quiere venir a terreno, para rebajar unas partidas del proyecto “Mejoramiento del Estadio Municipal”; él fue muy sincero al decirme que este proyecto, que es de arrastre, y es de 400 millones pero lo encontró demasiado caro, entonces lo vamos a desglosar, pero queremos el cierre perimetral y las graderías en primera instancia y lo otro lo vemos después.

Sra. Alcaldesa: Les quiero dar a conocer el borrador del Programa Fiestas Patrias:

Remate de Pisos : Jueves 22.08.13 a las 11.00 hrs. En el gimnasio municipal (1 ramada, 5 cocinerías, 10 chicherías, 4 juegos, 2 puestos varios)  
 Lunes 16 : 15.00 Hrs. Desfile Fiestas Patrias  
 Martes 17 : 19.00 Hrs. Inauguración Ramadas  
 Miércoles 18 : 08.00 Hrs Embanderamiento de la Ciudad  
 12.00 Hrs. Tedeum Ecuménico  
 15.00 Hrs. Juegos Tradicionales en Cancha Estadio: Palo Encebado, Pillar El Chanco, Pillar El Conejo, Pillar La Gallina, Domadura de Cordero, Carreras en Saco, Cortar Tronco con Serrucho, Carretilla Humana, Tirar la Cuerda, Carrera 3 Pies. Campeonato de rayuela.  
 Jueves 19 : 15.00 Hrs. Juegos de Salón: Brisca,  
 Viernes 20 : 17.00 Hrs. Campeonato de Cueca

Sra. Alcaldesa: Vamos hacer las actividades en el recinto municipal y vamos a instalar carpas para la ramada y cocinerías. Se va a entregar todo listo, para que los que rematen lleguen a instalarse. Nos llegó la plata del bancoestado y la dejaríamos para publicidad y carpas.

C. Simón González: Ojalá aprovechen las instalaciones y, sin desmerecer, pero no vayan a traer un tipo con un teclado para la música porque la gente no va a ir; entonces, más allá de las instalaciones, la gente viene por la música. Entonces ojalá que la persona que remate traiga una buena orquesta, porque no sacamos nada en invertir en instalaciones si ellos no traigan algo interesante.

C. Nolberto Díaz: No estoy de acuerdo con Ud., porque no se le puede decir que poner a la persona que remate la carpa.

C. Marisol Yáñez: La participación de nosotros tiene que ser notoriamente cambiada al concejo anterior, nosotros partimos hace 6 meses y tenemos que cambiarle el glamour a las cosas que estamos haciendo. Nosotros hicimos una gran feria costumbrista, entonces no podemos ajar la calidad de nuestro 18 de septiembre.

Sra. Alcaldesa: Es muy bonito lo que vamos hacer y creo que hay varios interesados en la ramada y les digo altiro, no voy a darlo gratis porque la inversión es grande y prefiero mil veces a eso el dárselo al Cuerpo de Bomberos para que lo trabajen, pero aquí gratis no hay nada. Tenemos que invertir en publicidad. Este año va haber una ramada y si mejoramos y podemos tener un salón de eventos, el próximo año podríamos tener la ramada y el casino.

C. Marisol Yáñez: Lamentablemente no tenemos la ramada que era como más seleccionada y que era loa del Padre Enzo, entonces esa gente no va a tener un lugar, entonces si tenemos una buena oferta vamos a tener una buena demanda.

Sra. Alcaldesa: Yo no voy a cometer el error de entregar autorizaciones en 3 o 4 lugares de la comuna porque carabineros se nos divide, la gente se nos divide, y por eso vamos a concentrar la gente en un solo lugar.

C. Simón González: Tenemos que cambiar la imagen para que los vecinos no se vayan a Río Claro o Pelarco.

Sra. Alcaldesa: Los asientos que sacamos de la plaza de armas van a ser reubicados en el recinto estadio, también vamos a instalar los faroles y todo eso don Luis Manríquez los va a pintar para que quede todo bien bonito e iluminado, cosa que no haya desorden ni problemas.

C. Marcela Pacheco: Generalmente los permisos se dan dentro del recinto, pero esa gente que se gana afuera con sus carros ¿eso va a estar permitido esta vez?

Sra. Alcaldesa: Yo no puedo quitarle su permiso de instalarse porque ellos son ambulantes. Les pido que estén en la inauguración y en las actividades. En los años anteriores los concejales no participaban y yo siempre estaba ahí y solo un año no asistí porque estaba molesta por algunos temas. Creo que uno como alcalde está de paso perolas relaciones humanas no se tienen que terminar nunca, nosotros podemos estar en desacuerdo en muchas cosas pero estamos aquí por un fin y si la gente nos dio la posibilidad hay que cumplir y si esa vez no fui y el alcalde estaba solo y en realidad no lo perjudiqué a él, perjudiqué a la gente que estaba ahí y me llamaron y les di la razón por la que no iba y muchos la aceptaron pero creo que si no estamos de acuerdo en muchas cosas como concejo, y es normal que pase, igual tenemos que estar todos juntos el día de la inauguración como siempre hemos estado.

C. Marisol Yáñez: Lo del campeonato de cueca ¿se va a invitar a gente de fuera de la comuna?

Sra. Alcaldesa: Solo comunal. Ya hablé con Entre Esteros y le pedí la posibilidad que nos ayudara el conjunto folclórico. La cosa es que este 18 va a ser distinto.

## **5.- INCIDENTES**

### **C. Álvaro Mendoza**

No presenta incidentes.

### **C. Nolberto Díaz**

No presenta incidentes.

### **C. Simón González**

- Agradecer ya que la Iglesia Evangélica el día 20 de julio solicitó a la alcaldesa y a la Sra. María Inés, las dependencias del colegio para un evento regional en donde vinieron más de 500 jóvenes; carabineros también nos colaboró, pero me pidieron que, en el nombre de la Iglesia, le agradeciera a Ud., al concejo y a todos los involucrados, por la buena voluntad de habernos facilitado casi todas las dependencias del colegio San Rafael.

### C. Marisol Yáñez

- Sería muy bueno que en estas actividades de fiestas patrias se contemplara la idea de un Tedeum Evangélico.

C. Simón González: Pensaba conversar esto con Ud. porque Uds. saben que el pastor Luis tiene problemas de salud y nosotros tenemos otro pastor, el pastor Saúl, entonces dentro de nuestras conversaciones él había manifestado el interés de hacer un Tedeum evangélico con el fin de orar por las autoridades y unir las 3 iglesias evangélicas de la comuna.

Sra. Alcaldesa: Ningún problema. Ud. organícelo y si necesita alguna ayuda me lo hace saber. Invito que venga el pastor Saúl para programarlo y adjuntarlo al programa de Fiestas Patrias.

- Quiero que me cuente que pasó con una famosa reunión en el gimnasio que hizo don Alfredo Bastías con la presencia de nuestro Jefe de Gabinete. Es muy incómodo cuando la gente a uno le pregunta que el Sr. Bastías se llenó la boca hablando en contra del concejo anterior, sobre las autoridades que continúan de ese concejo anterior; pero la molestia de la gente no es del Sr. Bastías, el tema es que no se actuó en el momento, porque la gente esperaba que don Pablo Hernández tuviera una posición un poco más cercana a la persona que le está dando su trabajo; a lo mejor la gente pensó que este señor se iba a parar e irse, pero no pasó eso. ¿Ud. conversó con su jefe de gabinete?

Sra. Alcaldesa: Yo tengo que dar a conocer que jamás he puesto un obstáculo cuando la esposa del Sr. Bastías solicita algo porque mientras se le pueda ayudar a él o a la gente que lo necesite yo se la voy a dar; lo que no soporto es su mal vocabulario que tiene hacia mi persona, hacia Uds., hacia el concejo anterior y hacia el alcalde anterior. Yo de hoy en adelante, si él va a ocupar las dependencias municipales siempre y cuando tenga respeto a lo que nosotros solicitamos. En primera instancia este señor dijo que en mi calidad de anterior concejal le había puesto unas rocas para que no hiciera su proyecto habitacional y si él no sabe, la Sra. Claudia Zúñiga que trabaja en la EGIS en ese tiempo, y yo salvé el proyecto de don Alfredo Bastías cuando se caía, junto al Concejo Municipal anterior le salvamos el proyecto. Entonces, que don Alfredo Bastías venga a decir que yo y el concejo anterior le pusimos rocas no es así, nosotros le sacamos las rocas que tenía porque gracias al concejo y al alcalde anterior salió su proyecto.

C. Nolberto Díaz: Y fue don Roberto Cortés quien pidió que le ayudáramos.

Sra. Alcaldesa: Entonces hoy día que se quiera florear, las campañas ya pasaron, yo ya gané esta alcaldía y no me robé los votos tampoco como él los divulga, yo les gané bien ganado a los varones que iban y no es por ser arrogante, pero no les gané por 20 votos, entonces que aprenda a perder. Yo de hoy en adelante, si el caballero no respeta no le paso nada y les voy a decir, ahora supuestamente tengo un embarazo de 6 meses porque no fui a una reunión porque estoy embarazada no de mi marido sino de un señor diputado, ya me hice los exámenes en la clínica del Maule y por eso lo voy a demandar, yo no soporto más que me injurien y me basureen, porque también tengo una hija, tengo un marido y 2 adultos mayores que son mis padres que también sufren con todo este tema porque también hay gente que escucha en el concejo y divulga todo lo que dicen aquí, entonces no me presto más para el tandeo de

este señor. Efectivamente don Pablo asistió, porque fue uno de los señores donde estaba trabajando y hace muchos meses que no iba a una reunión habitacional, le dije que me dolió mucho y debió decirle que no sacara a la alcaldesa porque la alcaldesa le ayudó a que este proyecto saliera; la cosa es que él me dio sus disculpas, pero el tema más puntual es que don Alfredo nos criticó como nuevo Concejo Municipal, a los concejales antiguos, al alcalde anterior y les puedo asegurar que el alcalde anterior tiritaba cuando este señor venía acá y a todo le decía que bueno, hoy no ha venido ni un día a mi oficina y no lo quiero ver tampoco; él es un ciudadano más de esta comuna y por lo tanto tendrá que seguir todos los conductos regulares; él llegaba antiguamente y se metía hasta a la Dir. de Tránsito donde Cristian tomaba las pruebas, pero hoy día no, ni yo como concejal lo hice nunca, nosotros don Nolberto ni ninguno, y él llegaba y se metía como Pedro por su casa. Esto no es una chacra, así que concejales, no tenga dudas, y si me ve mañana en una protesta con este señor, que no sé por qué inventaría alguna cosa, ahí voy a estar yo; yo no tengo por qué esconderme ni de él ni de nadie. Yo creo que él tiene que aprender a cerrar la boca, porque con personas así no voy a entablar conversación; así como algunos me dijeron que yo era la Quintrala, hoy día si que lo voy a ser con él y voy a demandar a quien tenga que demandar, porque gracias a Dios yo no estoy sola tampoco, pero antes de ser alcaldesa soy mamá, soy hija y soy esposa.

C. Nolberto Díaz: Yo la apoyo alcaldesa.

C. Marisol Yáñez: Totalmente de acuerdo Sra. Claudia. Yo expuse este tema porque yo como concejal, que a lo mejor hemos tenido muchas diferencias, pero no voy a permitir que se basuree ni este concejo ni menos a Ud.; entonces, si una persona dobla su mano y no hace un pare, esa persona no nos sirve; es un brazo derecho, u cargo de confianza suyo y malamente le tocó a él que le falló no decir en su momento. Y esto lo voy a decir siempre porque uno nosotros puede esconderse como una avestruz en el momento que tiene que defenderse.

C. Simón González: Es que un cargo así como el Jefe de Gabinete, son los ojos, los oídos y la boca del alcalde y es un puesto de confianza absoluta. Yo pienso que quizás se chupó porque hay que estar ahí, porque Alfredo tiene un carácter que uno no sabe la reacción que puede tener; yo conversé con Alfredo hace un par de días atrás y me dijo que les dijera a Uds. que hace más de un mes que envió una carta solicitando lomos de toro y otras cosas y si no se van hacer no importa pero dijo que la alcaldesa y nosotros tenemos el deber de responderle y que Ud. sabe a lo que se expone si no lo hace. Entonces si los lomos de toro están prohibidos responderle eso, porque para que nos vamos a exponer alcaldesa, porque igual en ese punto tiene razón, si una Junta de Vecinos nos envía una solicitud igual tenemos que responder.

Sra. Alcaldesa: A mi mucha gente me dice que me cuide y yo sé que hay un Dios que mira y que me haya devuelto a mi madre de un aneurisma y derrame cerebral es porque algo me debe querer; creo que el que obra y actúa bien le va bien y gracias a Dios a mi no me tienen nada que sacar, podrán decir cualquier cosa de mi pero ladrona y corrupta no he sido nunca.

C. Simón González: Hay un dicho que dice “cuídate de tus amigos que de mis enemigos me encargo yo”; uno siempre tiene claro de sus enemigos pero uno tiene que cuidarse más de su círculo porque esa es la traición que duele más, la de los amigos de confianza.

C. Marcela Pacheco: Acá el caballero es una persona educada y con valores y se presenta como energúmeno. Lo otro es que él no tiene porque venir a gritar ni a insultar.

Sra. Alcaldesa: Y más encima nosotros facilitándole todos los temas y que nos venga más encima a desprestigiar. Ahora, lo mismo de este inspector de Pangué Arriba, yo tengo toda la carpeta y cualquier abogado al que le pregunté y le pregunté a un juez muy amigo mío y a una fiscal y me dijeron que es como si un alcalde le está dando trabajo hoy día, Ud. le debe lealtad, a lo mejor hay cosas que no le van a gustar entonces Ud. tiene que ir donde su jefe y le va a decir, pero no puede decir a través de facebook que ese alcalde es irregular en los pagos.

C. Simón González: Hay una lealtad de por medio, un código de honor.

Sra. Alcaldesa: Exactamente, hay códigos de honor y de conducta.

### **C. Marcela Pacheco**

- Fui con don Alex y don Carlos días atrás a ver el tema de la demarcación del paso de cebrá, porque llegó a criticar el Sr. López y me dio instrucciones porque estaba mal, pero gracias a Dios me mordía la lengua para no responderle pero don Alex se dio cuenta para que lado iba la mano, entonces lo dejé ser por el momento, pero el tema es le pedía don Carlos y a don Alex que por favor se hiciera dentro de 2 semanas y también el pasamanos de fierro porque van a poner una escalerilla.
- Quiero agradecerle a la Sra. Claudia Zúñiga porque cuando la invité a ver los incidentes que teníamos en el sector andaba enferma pero se dio el trabajo de ir y vimos todos los temas más importantes y los trajo todos anotados.

### **C. Marcela Cepeda**

- La Sra. María Peñaloza me llamó varias veces consultado por la limpieza de las fosas que faltan en Alto Pangué.

Sra. Alcaldesa: Estamos esperando que llegue el otro camión, pero sería bueno que se hiciera un listado, porque si traemos el camión a un sector aprovecharlo.

C. Marcela Pacheco: En Pangué Abajo hay una casa colapsada y también falta una en Pangué Arriba.

Sra. Alcaldesa: Hay una parte que queda en Pangué Arriba.

- Una persona de la Villa San Eduardo consultó de manera muy brusca por qué no se publicaban las actas, que qué teníamos escondido. Fue el marido de doña Alejandra Parra, don Claudio Ramírez y también preguntó para que habíamos comprado el camión limpia fosas cuando él sabía que nos cobraban 6 millones al año por un camión que nosotros teníamos contratado y salía más barato porque nos iba a salir más cara la mantención y preguntó muchas otras cosas, que qué habíamos hecho, porque no se veía ningún avance en la comuna.

Sra. Alcaldesa: Ud. debía haberle dicho que si él no tiene problema con su baño aquí hay alrededor de 500 familias que son vulnerables y que necesitan un camión limpia fosas y no tiene \$70.000 para pagarlo particular. Yo, como una

de las primeras dirigentes de la Villa San Eduardo, les puedo decir que él tiene su casa sin ningún problema con pavimentación, con luminarias afuera y gratis.  
Sec. Municipal: Respecto al tema de las actas, me he estado poniendo al día y estoy terminando las de junio y una vez que estén aprobadas por Uds. se pueden subir a la página web.

Próxima sesión: 14 de Agosto de 2013.

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.-

**CLAUDIA DIAZ BRAVO**  
**ALCALDESA**

**FLOR VILLANUEVA MONTIEL**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**